
 
Le#re d’informa.on septembre 2023 

ACTUALITÉ DES PROJETS EN COURS 

 ÉDITO Il arrive parfois que le ciel soit chargé de nuages noirs, lourds de menaces mais que reste 
en arrière un coin de ciel bleu et que le sens du vent puisse laisser espérer l’arrivée 
proche du beau temps. C’est un peu ce que nous vivons en ce moment. Notre monde 
où, par endroit, la vie des femmes, des hommes et des enfants semblent ne plus avoir 
aucune valeur, où les bases du vivant (l’air, les sols, l’eau, la biodiversité) sont sacrifiées 
aux intérêts économiques à court terme, a de quoi nous faire peur. Mais partout 
existent des femmes et des hommes qui se battent par l’action, le droit, la parole pour 
le respect de la dignité de chaque habitant de cette planète, partout aussi des hommes 
et des femmes luttent pied à pied, par les mêmes moyens, contre les projets écocides. 
C’est le bout de ciel bleu qui anime d’espoir notre association. 

ASSEMBLÉE 
GÉNÉRALE 

Notre assemblée générale va changer de style. Elle aura lieu un samedi matin : le 17 
février à 10h salle Bouscarle. Une animation pour les enfants sera organisée en même 
temps de telle sorte que les parents soient en mesure de participer. A midi, nous nous 
retrouverons autour d’un repas partagé. Et l’après-midi, pour ceux qui le souhaitent, 
nous organisons une fresque du climat (ou de la biodiversité). Tout cela dans une 
ambiance festive. 

CONSEIL 
D’ANIMATION 

Nous avons décidé d’ouvrir notre conseil d’animation à tout·e adhérent·e désirant y 
participer que ce soit occasionnellement ou régulièrement. Le prochain aura lieu 
le mardi 23 janvier chez Eliott à 18h. Il suffit pour cela de nous prévenir une semaine à 
l’avance afin que vous puissiez recevoir l’ordre du jour. 

DÉFENSE DES 
TERRES 
AGRICOLES ET 
DE LA 
BIODIVERSITÉ 

AVEC participe avec les autres associations requérantes à la préparation de l'appel 
concernant les délibérations prises par LMV pour la création de la ZAC des Hauts 
banquets : Ce travail collectif a pour but d’apporter une argumentation solide à l’avocat 
qui défend cet appel. Les aspects suivants sont travaillés : impact sur la biodiversité 
(une naturaliste a été engagée), pollution de l’air, conséquences sur l’eau et les 
inondations, impact sur les terres agricoles et réalité des mesures de compensation, 
enfin recherche de surfaces disponibles autres sur le territoire pour implanter des 
activités. Pour financer l’opération comme l’ensemble de nos actions visant à protéger 
la biodiversité, AEQV et Avec vont proposer à la vente en début d’année un calendrier 
naturaliste avec de très belles photos de David Tatin. Enfin, nous organiserons aussi 
ensemble une fête de la biodiversité au printemps avec de nombreux événements. 

La 
PROTECTION 
CONTRE LES 
CRUES DU 
COULON 

Les projets d’endiguement du Coulon se précisent. Une première tranche est prévue 
pour la période qui va jusqu’à 2030. Les digues prévues sont en aval de celles déjà 
construites en face des Ratacans. Ce qui pose problème, c’est qu’elles détruisent la 
ripisylve (forêt en bordure de la rivière d’une grande richesse en termes de biodiversité). 
Le cercle Terre et eau de notre association est en débat sur la question, pour certains la 
protection des habitants contre les inondations reste une nécessité et il faut agir (avec 
FNE84) pour faire en sorte que la ripisylve soit épargnée au maximum. Pour d’autres, la 
protection de la ripisylve et de la libre circulation de la rivière est un point sur lequel on 
ne peut transiger.  Une conférence aura lieu avec G. Brière en février ou en mars pour 
mieux comprendre le fonctionnement et la sécurité apportée par les digues. 

VÉLO La dernière vélorution, organisée dans le cadre de la campagne nationale 
« Cyclistes, brillez ! » de la FUB (Fédération des Usagers de la Bicyclette dont 
l’association est désormais adhérente) a été une belle réussite comme en témoignent 
les images que vous pouvez retrouver sur notre site : 
https://avececologiecavaillon.fr/cyclistes-brillez/ 
Concernant le projet d’obtenir un rendez-vous avec un·e représentant·e de la 
municipalité, cela semble en bonne voie. Le plus dur étant de synchroniser les agendas... 

https://avececologiecavaillon.fr/cyclistes-brillez/


DÉCHETS Le cercle Déchets avait besoin d’un nouveau souffle, et il l’a trouvé grâce à de nouveaux 
adhérent·es venu·es prêter main forte, merci à elles et eux ! 
Nous sommes donc en mesure de vous proposer en janvier : 
•             un ramassage de mégots « bonne résolution de l’année » en centre ville, 
•             un répare-café couture, avec thé/café/tisane et galette des rois au Bio’s. 
Les deux évènements auront lieu le week-end du 27/28 janvier (samedi après-midi 
pour le ramassage et dimanche matin pour l’atelier couture). Nous vous préciserons 
les horaires et lieux dès qu'ils seront déterminés. 

RANDONNÉES 

  
Le 12 novembre nous avons exploré les ocres de Mormoiron, le 17 décembre nous 
avons été dans les  Alpilles faire un boucle de 10km autour des Calans . Le 14 Janvier La 
randonnée partira de Mérindol vers le rocher de la Croix de Fer. Retour vers la Font de 
l’Orme: RV 9.30 à Cheval Blanc place Poncet. 10 km, 4h. 250 m de dénivelé. Mi-Janvier 
vous recevrez le programme des randonnées du 1er semestre 2024. 

CINÉ-DÉBATS 
et COLLOQUES 
  

Avec a co-organisé avec Foll'Avoine un Ciné Débat le 22 octobre autour du film Secrets 
toxiques, en présence de Mireille Lambertin, médecin,  de Foll’Avoine. La séance a réuni 
un public nombreux et attentif. Le film, avec une grande rigueur scientifique, démontre 
comment le système d’évaluation des pesticides, qui permet leur mise sur le marché, 
est faussé et permet que la toxicité de ces produits sur la santé humaine et sur 
l’environnement soit gravement sous-évaluée. Ce film, comme les interventions de M. 
Lambertin et de la salle, montrait que tout devrait être fait pour cesser toute utilisation 
des pesticides et passer à des systèmes agricoles agro-écologiques qui le permettent. 
Ce ciné-débat a été suivi par un colloque le 25 octobre au Bio's autour de la question de 
l’évaluation de la toxicité des produits pesticides, avec 6 intervenants abordant toutes 
les facettes de ce sujet. Plus de 60 personnes ont participé à ce colloque 
passionnant.  Un second ciné-débat,  en collaboration avec SOS Durance Vivante, a eu 
lieu le 19 novembre autour du film La Rivière de D. Marchais. Le film a séduit l’assistance 
par la beauté de ses images et par la présentation de l’engagement de tous ceux qui, 
amoureux de la rivière, luttent pied à pied contre sa dégradation. Les membres de SOS 
Durance Vivante ont animé le débat qui a suivi. 
Là aussi, a suivi un colloque le 25 novembre dont nous étions partie prenante : « La 
Durance, une  rivière  sans  droit : ensemble donnons-lui une personnalité juridique ». 
Ce colloque passionnant réunit de nombreux citoyens, des associations et collectifs 
dont certains ont initié des démarches similaires (Loire, Corse, Tavignanu, Têt et Arc) et 
un juriste venu parler de l’intérêt d’accorder une personnalité juridique aux rivières. 
Les prochains ciné-débats (sous réserve de confirmation des productions) auront lieu le 
11 février autour du film Tu nourriras le monde de F. Schruijer et N. Pirard (comprendre 
l’origine des freins à la transition agro-écologique au sein de l’agriculture) et le 19 
mars autour du film L’Océan vu cœur de I. Cadrin Rossignol. 

ALIMENTATION Le répertoire des producteurs qui font de la vente directe à moins d’un quart d’heure 
de Cavaillon est bientôt achevé. Nous travaillons à joindre les derniers agriculteurs que 
nous n'avions pas réussi à contacter et nous continuons à avoir des réponses. En 
parallèle, le répertoire est en cours d'élaboration sous  sa forme numérique. Il devrait 
être réalisé avec le concours gracieux de professionnels de sites internet. Nous nous 
sommes fixés l'AG du 17 février pour présenter le répertoire achevé. 

FRESQUE DU 
CLIMAT ET DE 
LA 
BIODIVERSITÉ 

Après la Fresque du climat, la Fresque de la Biodiversité ! 
Il est essentiel de comprendre les enjeux qui sont au cœur de notre engagement. Dans 
cet objectif, deux membres de l’association (bientôt quatre) ont été formés à 
l’animation de la Fresque de la Biodiversité, sujet tout aussi capital que le Climat mais 
encore moins médiatisé. Nous pouvons intervenir auprès de particuliers mais aussi 
d’associations et d’entreprises, n’hésitez pas à nous contacter si vous souhaitez que l’on 
organise ensemble l’une ou l’autre Fresque (ou les deux !). Il suffit d’une grande table, 
de trois heures et d’un minimum de participants ! 

 


